

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian terhadap Partisipasi Masyarakat Dalam Upacara Kelas Di Kelurahan Rongga Koe Kecamatan Kota Komba Kabupaten Manggarai Timur dapat menyimpulkan sebagai berikut;

Dalam penelitian ini untuk mengetahui bentuk partisipasi masyarakat dalam upacara kelas penelitian ini menggunakan tiga indikator partisipasi menurut Keith Davis, 2013 yaitu;

- Keterlibatan mental adalah; keikutsertaan warga kampung dalam mengikuti upacara kelas dengan menjaga keamanan di sekitar kampung tempat acara karena upacara kelas ini sangat penting atau sangat sakral untuk di jalankan karena menyangkut dengan arwah orang yang sudah meninggal.
- Motifasi adalah: mendorong orang-orang untuk ikut ambil bagian dalam upacara kelas tersebut dikarenakan adanya hubungan kekeluargaan dan hubungan kekerabatan yang terjalin sejak lama sehingga memacu individu untuk bergerak memberikan bantuan kepada penyelenggara kelas seperti bergotong royong menyelesaikan tenda dan lainnya.
- Tanggung jawab adalah; sebuah keharusan dari orang yang masih hidup untuk melakukan upacara kelas bagi orang yang telah meninggal dunia agar roh orang mati bisa beristirahat dengan tenang, dan keluarga yang ditinggalkan tidak mendapat sangsi adat.

## **6.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian tentang Partisipasi Masyarakat Dalam Upacara Kelas Di Kelurahan Rongga Koe Kecamatan Kota Komba Kabupaten manggarai Timur. Peneliti dapat memberikan saran sebagai berikut:

- 1) Diharapkan dengan perkembangan teknologi yang makin pesat ini kiranya anak-anak muda di Kelurahan Rongga Koe ini tidak gampang terpengaruh dengan perkembangan jaman, melainkan tetap melestarikan budaya gotong royong atau partisipasi yang sudah ada sejak dahulu.
- 2) Diharapkan kepada seluruh masyarakat Kelurahan Rongga Koe agar terus mempertahankan upacara kelas yang sudah ada dengan sebaik-baiknya agar para pemuda bisa mengetahui tentang bagaimana upacara kelas di Manggarai Timur khususnya.

## DAFTAR PUSTAKA

### BUKU

Creswell. W. John. 2009 *Research Design, pendekatan kualitatif, kuantitatif dan mixed*, Yogyakarta: pustaka Pelajar

Davis, Keith. 1985. *Perilaku Dalam Organisasi*. Jakarta: Erlangga

E. B. Taylor. 1871. *Primitive Culture*. Newyork: Brentonos

Elly. M. Setiadi. 2012 *Ilmu sosial Dasar* Jakarta: Kencana.

Koentjaralingrat. 2009. *Pengantar Ilmu Antropologi*. Jakarta: PT Rineka Cipta

M. Keesing. 1989. *Antropologi Budaya*. Jakarta: Erlangga.

Moleong J. Lexy. 2010. *Metodologi Penelitian Kuantitatif* . Bandung: Remaja Rosdakarya.

Pasaribu. I. *Sosoilogi Pembangunan*. Bandung: Tarsito.

Ralph. Linton. 1985. *Antropolisi Suatu Pentidik Tentang Manusia*. Bandung. Jemmars.

Santrok. J. W. 1998. *Perkembangan Remaja*. Jakarta: Erlangga.

Soejono Soekanto. 1982. *Pengantar Penelitian Hukum*. Jakarta; Universitas Indonesia Press.

Sugiyono. 2019. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitativ, dan R&D*, penerbit Alfabeta, Bandung

Berkelompok.” *Jurnal Tata Loka*, 2003.

Tubbs, Stewart. 1958. *Human Communication*. Bandung: Remaja Rosdakarya

Internet

<https://www.nttsatu.com/ritus-paka-dia-doa-keluarga-bagi-keselamatan-arwah/>

<https://smkn1labuanbajo.sch.id/posts/detail/post-6277361598388>

<https://sg.docworkspace.com/d/slnjegLRCrPejnwY>

Kamus Besar Bahasa Indonesai